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ABSTRAK 

Aristophan Firdaus, NIM. 3190310021, 2022. Dinamika Islam dan Politik di 

Palembang Tahun 1945-1960 

Penelitian ini dilatarbelakangi mengenai Dinamika Islam dan responnya 

terhadap perkembangan dan perubahan sosial politik di Palembang tahun 1945- 

1960 dengan tiga pertimbangan. Pertama, Secara politik, Herbert Feith dan Lance 

Castles berargumen bahwa pemahaman politik yang menonjol saat itu adalah 

politik aliran berdasarkan “ideologi’: nasionalis, komunis, sosialis demokrat, 

tradisionalis Jawa, dan Islam. Kedua, berdasarkan asumsi bahwa di Palembang 

terdapat ikatan jalinan patronase dan ekonomi lebih menonjol di bandingkan 

dengan ideologi tersebut. Ketiga, Palembang memiliki respon yang cukup 

signifikan terhadap isu politik non Pemilu, terutama terkait dengan isu politik 

Jakarta masa Orde Lama. Hal itu dapat dilihat dua hajatan besar yang 

diselenggarakan, yaitu Kongres NU pada tahun 1952 sebagai tonggak sejarah 

sikap NU untuk mendirikan partai politik dan Muktamar Alim Ulama pada tahun 

1957 sebagai pertemuan yang mengatas namakan Ulama Islam se-Indonesia yang 

mendeklarasikan penolakannya terhadap komunisme. Dari latar belakang di atas, 

penelitian ini akan mengeksplorasi dua hal. Bagaimana dinamika Islam di 

Palembang tahun 1945-1960, serta bagaimana pengaruh dinamika Islam terhadap 

konfigurasi politik umat Islam di Palembang tahun1945-1960. 

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui serta menganalisis dinamika Islam 

dan politik di Palembang tahun 1945-1960. Penelitian ini merupakan penelitian 

sejarah, yaitu menggali fenomena yang terjadi pada masa lampau. Dalam hal ini 

yang akan dikaji adalah fenomena dinamika Islam dan politik di Palembang 

tahun 1945-1960 untuk melihat bagaimana hubungan antara agama dan politik 

dan dalam konteks kekinian. Menurut pengkajian dalam ilmu sejarah, ada empat 

tahapan di dalam penelitian sejarah,yakni: heuristik, kritik, interpretasi, dan 

historiografi. 

Hasil Penelitian ini berkesimpulan bahwa: pertama dinamika ke-Islaman 

masyarakat Palembang secara pengamalan keagamaan cenderung cair/ dinamis, 

tidak banyak pertentangan antara modernis dan tradisionalis. Kedua, Dinamika ke-

Islaman akan terlihat dalam kontestasi politik di Palembang sekitar tahun 50- an, 

di mana kelompok Islam modernis yang diwakili oleh Masyumi menjadi dominan 

dan mampu menyentuh akar rumput. Kekuatan Masyumi di tingkat grass root ini 

tidak dapat ditandingi oleh kelompok Nasionalis sekuler sekalipun. Di sisi lain, 

kelompok Nasionalis-Sekuler para elitnya berisi orang-orang yang berpendidikan 

Belanda. Kelompok Nasinalis-Sekuler memang tidak pandai dalam mengorganisir 

massa seperti halnya kelompok Islam disebabkan isu-isu dan identitas politik yang 

kurang menyentuh di tataran akar rumput. Namun kelompok Nasionalis-Sekuler 

mampu membentuk jaringan baik pusat, dalam hal ini Jakarta, maupun komunitas-

komunitas seperti komunitas buruh, pemuda, dan wanita di tingkat akar rumput. 

Mereka memiliki kecakapan dalam memperoleh tujuan politik kekuasaan. 

Meskipun politik Islam sangat massif di Palembang, namun bukan berarti Islam 

politik mampu menjadi pemenang dalam kontestasi kekuasaan. dapat disimpulkan 

bahwa pendekatan politik yang lebih dominan di Palembang adalah bentuk 

hubungan patron-klien dalam politik. 
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ABSTRAK 

Aristophan Firdaus, NIM. 3190310021, 2022. the dynamics of Islam and 

politics in Palembang in 1945-1960. 

 

This research is motivated by the dynamics of Islam and its response to 

socio-political developments and changes in Palembang in 1945-1960 with three 

considerations. First, politically, Herbert Feith and Lance Castles argued that the 

political understanding that was prominent at that time was a political stream 

based on "ideology": nationalism, communism, democratic socialism, Javanese 

traditionalism, and Islam. Second, based on the assumption that in Palembang 

there are ties of patronage and economics that are more prominent than that 

ideology. Third, Palembang has a significant response to non-election political 

issues, especially those related to political issues in Jakarta during the Old Order. 

This can be seen from the two major celebrations that were held, namely the NU 

Congress in 1952 as a milestone in NU's attitude to establishing a political party 

and the Alim Ulama Conference in 1957 as a meeting on behalf of Islamic 

scholars throughout Indonesia who declared their rejection of communism. From 

the background above, this study will investigate two things; how was the 

dynamics of Islam in Palembang in 1945-1960, and how did the dynamics of 

Islam influence the political configuration of Islam in Palembang in 1945-1960. 

The purpose of this research is to find out and analyze the dynamics of 

Islam and politics in Palembang in 1945-1960. This study uses a qualitative 

approach with analytical descriptive methods and uses a historical research 

approach, which explores phenomena that occurred in the past. This study 

collaborates historical and political research methodologies with data collection 

techniques of observation, interviews and documentation. The data analysis uses 

data reduction techniques, data presentation and conclusion. 

The results of this study conclude that: first, the Islamic dynamics of the 

people of Palembang in terms of religious practice tend to be fluid/dynamic, there 

is not much conflict between modernists and traditionalists. Second, Islamic 

dynamics will be seen in the political contestation in Palembang around the 

1950s, where the modernist Islamic group represented by Masyumi became 

dominant and was able to touch the grassroots. Masyumi's strength at the 

grassroots level cannot be matched even by secular Nationalist groups. On the 

other hand, the elite-Nationalist-Secular group consisted of Dutch-educated 

people. They are indeed not good at organizing masses like Islamic groups 

because issues and political identities do not touch the grassroots level. However, 

they were able to form a network both at the center, in this case Jakarta, as well as 

communities such as workers, youth and women's communities at the grassroots 

level. They have skills in obtaining political goals of power. Even though Islamic 

politics is very massive in Palembang, it does not mean that political Islam is 

capable of becoming a winner in the contest for power. 
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 ةصلاخلا
 

 ١٩٦٠ - ١٩٤٥ لحو جنامبيلاب في ةسايسلاو لماسلاا تاييكمنايد
 

 لوح جنابملابب ةسايسلاو ةيعامتجلاا رطوت ليع همهف دور يملاسلاا مهفلا نع ثبحت ةساردلا هذه

 يف  جنابملابب ةسايسلاو ةيعامتجلاا ريغت نع ايانث ثبحت ةسادرلا ذههو .ياداليم ١٩٦٠ تىح ١٩٤٥ ةنسلا

 سنلاو Feith Herbert   هتيف تيبهر رأي دوجو :يه تراواحتلا ردصام ةثالث ثبحلا ذاهل .نرقلا سفن

 ىلع مئاقلا يسياسب هذم وه رنالق كلذ يف طورةتملا يسايسلا بهذملاأن  رآي ثيح Castle Lance لزساك
 ، يا  ناث .ملاسلإوا نويواجلا نويدليقتلاو نوياطرقميدلا نويكراتشلاوا نويعويشلاو نويموقلا ":ةيجولويديلأا"

 ، ا ثلاث .ةيجولويديلأا هذه نم زا   ورب رثكأ داصتقلاا وأن جنابميلاب يف ةياعر طباور دوجو ضراتفا ىلإ ا دتان سا

 رتاكاج يف  ةيساسيلا  يااضالقب  ةقلعتملا  ةصاخو  ،  ةيباختنلاا  ريغ  ةيساسيلا  اياضقلا  ىلع ا  دج  ريبك  درب  جنابميلاب عتمتت

 خالل النظام .ميدقلا نكمي ةظحلام مت  هنأ ةماقإ نيلافتاح نيريبك ديدحتلابو  ، NU مؤتمر 1952 عام في

 عماتجاك 1957 ماع يف ءاملعلا ءاملع رمتؤمو يسايس بزح  سيسأتل NU فقوم يف ةقراف  ةملاع هرباتعاب

 سوف ، هلاعأ ةيفلخلا  نم  .ةيعويشلل  مهضفر  اونلعأ  نيذلا  ايسينوندإ  ءاحنأ  عيمج  يف  نيملسمال  ءمالعلا  نع  ةباين

 نيوكتلا ىلع ملسالإا مهف رثأ فيكو ١٩٦٠-١٩٤٥ جنابميلاب يف ملسالإا مهف ناك فيك .نييئش ثبحلا اذه فكشتيس

 فيكو  ؟.١٩٦٠-١٩٤٥ جنابميلاب  يف  ملاسلإا  مهف  ناك  فيك  ؟١٩٦٠-١٩٤٥  جنابميلاب  في  نيملسملل  يسايسال

 رثأ مهف ملسالإا على نيوكتال السياسي في  نيملسملل جنابميلاب 1955-1960؟ كيف كان مهف يف  ملسالإا جنابميلاب

 يف نيملسملل يسايسلا نيوكتلا ىلع ملاسلإا مهف رثأ فيكو ١٩٦٠-١٩٤٥

 مت؟١٩٦٠-١٩٤٥ جنابميلاب

 تلجس يتلا توظافحملا قيثوت هيو ، ةيلولأا تانيابلا درصام نم ةساردلا ههذ تانايب عمج

 نوكت مث .١٩٦٠-١٩٤٥في جنابميلاب في ةسايسلوا ملاسلإا تاعوضومب ةقلعتملا ثادحلأوا روفظلا رشابم لكبش

 ةفاضلإاب .تلااقمو بتك لكش يف ، تقولا كلذ يف جنابميلاب شقانت تاباتك لكش في ةيوناثلا تانايبال

 اهنأ دقتعُ  ي يتلا نكاملأا  ةلاح  ةفرعمل ذاه  .تاظحلاملا ءراجإ اضيأ نكمملا  نم ،  تلاباقملاو  قيثوتلا  ىلإ

 يف را   يثك ريغتت مل يتلوا ، جنابميلاب يف ىرقلا نم ديدعلا يف لاحلا وه امك .نلآا ىتح تقولا كذل يف تشاع

 ، فاشكتسا رهاظوال يتلا

 وهو

 لكشلا .ديامال ةفاضلإاب إلى ، ذلك دمتخيس المؤلف جهن البحث التاريخي

 ف جنابميلاب يف ةسايسلاو ملسالإا نيوكت ةاهرظ وه هتسارد متيس ام ، ةلاحلا ههذ يف .ضياملا يف تثحد

 ١٩٦٠-١٩٤٥ ةقلاعلا  ةفرعمل نيب ةساسيلا في  نيدلاو ياقسلا ألن .الحالي وصف ةشقانمال يدور حول
 ثبحلا ةيجهنم امدختسا مت .ةسايسلا عم ةيخرياتال ثبحلا تجياهنم يف فلؤملا نواعتي ، ةيساسيلا اياقضال

 .١٩٦٠-١٩٤٥يف جنابميلاب في ةيساسيلا تناايبلان م جئاتنلا صلاختواس ءايشلأل ايلحتل جهنك يسايسال
 

 أن لىإ ليمي ةينيدلا ةرسامملا يف جنابميلاب بعشل يملاسلإا فينصتلا أن ىلإ ةساردلا ههذ تصخل

 يف  ينيدلا  فينصتلا اذه هرظيس  ،  كلذ  عمو .نييدليقتلاو  نييثداحلا  نيب  ريبك  عراص  دجوي لاو ،  ا نرم نوكي

 ةيثداالح ةيملاسلإا ةعامجال ترطيس ثيح ، يضاملا نرقلا نم تاينيسمخلا يلواح يف جنابميالب في يسايسلا فلاخلا

 أن  نكمي  لا ةيبعشلا ةدعاقلا ىوتسم ىلع Masjumi ةوق .روذجلا ىلع ريثأتلا نم تنكمتو يمويسام اهلثمي يتلا

 اهيهاضي حتى القوميون .نويناملعلا ةيحان  نم ، أخرى تفألت ةعومجمال ةيمقولا ةينامعلال نيملعتملا نم

 مهنإ  .نييدنلوهال ميظنت  نويديج  ال  عقالوا  في لثم  رياهمالج ةيسايسلا تايوهلاو اياقضلا  ببسب  ةيملالسإا  تاعامالج

 هذه يف ، ءاوس دح ىلع ةيزكرم ةكبش ليكشت ىلع نودراق مهف ، كلذ عمو .ةدعاقلا ىوتسم ىلع را   يثأت لقلأا

 ىوتسم ىلع ةيئاسنلا تاعمتجملاو بابشلاو لمعلا لثم تاعمتجم ىلإ ةفاضلإاب ، اتكراج ةلاالح ةدعاقلا .ةيبعشلا

 لديهم ةالقدر تحقيق على األهداف ةيسايسلا .ةطلسلل الرغم على أن من جنابميلاب في ةياغلل مضخ يسايسلا ملاسلإا

 صتنم حبصي أن ىلع دراق يسايسلا ملاسلإا أن ينعي ال ذاه نإف ، يف را

 .ةطلسلا عاصر


